
 
 
 
 

 
CR du Conseil Citoyen de Razimbaud, Baliste, Gazagnepas, Horte Neuve, Bel Air 

Mardi 28 mai 2024  
Maison de proximité Razimbaud – 10 Boulevard Roussillon 

 

Personnes présentes : 

Habitants : 

- Mesdames : MARCHAND, LALISSE, CHABAT, JUDAS, DOMENECH, VALADE 

- Messieurs : GIMENEZ, MASSARD, BOUVIER, CARRETERO, NEVEUX FUSZ-DEFIS, DENGIS, FRAISSE 

Ville de Narbonne : 

- Elues référentes : Madame Evelyne RAPINAT, Madame Christine DAUZATS 

- Chargé de mission démocratie participative : Monsieur Alexis MAMIS 

Intervenante excusée : 

- Mme El GHARBAOUI, directrice de la Maison de Proximité de Razimbaud, qui assistera à la réunion 
de fin juin pour y aborder la fête de Razimbaud et une éventuelle participation des membres du 
Conseil Citoyen 

Excusés : 

- Madame PELLEN et M. SERRANO 

Absence : 

- Monsieur MEILHAC 

Ordre du jour : 
Point 1 : Signatures de la feuille de présence. 
Point 2 : Tour de table concernant le CR du précédent CC - Observations & rectifications éventuelles - 
Adoption définitive par le CC. 
Point 3 : Discussions sur la pertinence de reprendre à la rentrée, des permanences ponctuelles ou 
régulières. 
Point 4 : Intervention de Jeannette Valade à propos de l’organisation d’un goûter de rentrée pour faire 
connaitre les CC et le nôtre en particulier. 
Point 5 : Intervention d’Elisabeth : bilan & compte-rendu de la première réunion du CDQ du 22/05. 
Point 6 : Présentation pour les nouveaux membres et point à date au sujet de la recyclerie - projet porté 
par le GN (une copie des éléments de présentation de septembre 2023 sera à votre disposition). 
Point 7 : Réflexion sur les projets que nous pourrions présenter à la fin de notre mandat. 
Point 8 : Réflexion sur la pertinence de créer des sous-commissions dans notre CC. 
Point 9: Présentation des nouvelles fiches action et la manière de les remplir par Alexis. 

   Réponses des services pour donner suite aux demandes des dernières Fiches Action. 
Point 10 : Questions diverses et dernier tour de table. 
 



o Mots du Coordonnateur 

Sébastien remercie toutes les personnes présentes. Il insiste sur l'importance de la présence de chacun aux 
réunions. Il nous rappelle que nous ne sommes pas là pour révolutionner quoi que ce soit mais pour poser 
un regard détaché, neutre et impartial - nous sommes des citoyens au contact d'un canal direct pour faire 
remonter les interrogations, les critiques positives ou négatives et les idées de nos "voisins". 

La feuille de présence circule. 

Pas de commentaire particulier sur le CR du précédent CC – une correction orthographique à apporter « la 
suppléante est élue ». Le CR est adopté. 

o Pertinence des permanences ponctuelles ou régulières 

Le principe est retenu en l’organisant cependant selon un autre format (lieu, jour et horaire) compte tenu 
de l’expérience acquise et des disponibilités des membres.  

Le marché du mardi matin à Razimbaud reste le lieu privilégié même s’il s’avère que les personnes qui le 
fréquentent ne sont pas toujours du quartier. A noter cependant qu’une vingtaine de Fiches Action ont été 
créées l’année dernière. 

Deux autres lieux sont évoqués qui permettent d’élargir les points de communication : le centre 
commercial Utile (rue des Primevères) sur Horte Neuve et l’Intermarché (route d’Armissan) sur Baliste. 
Dans ces deux cas, le samedi matin semble plus approprié. La durée reste fixée à environ deux heures. 

Il est envisagé un stand avec boisson (café …) et des jeux. 

L’installation à l’entrée des centres commerciaux devrait se faire sans trop de difficulté 
administrative ni besoin d’abri (barnum blanc, parasol, table) sur accord du directeur du magasin et pour le 
marché selon l’organisation du placier en faisant naturellement la demande à l’avance. 

En conclusion, 3 sites retenus à raison d’un site par mois en alternance, soit 3 permanences par trimestre. 

Organisation : Désigner responsable(s) pour coordonner, planifier et recruter des participants d’ici octobre 
2024 – D’ores et déjà Robert et Jean Luc se proposent de prendre contact avec les directeurs des centres 
commerciaux. 

Sébastien se charge du marché. 

o Goûter de rentrée 

Mme Valade nous rappelle la pertinence et réussite de cette manifestation bien gérée et qui fait sens avec 
la démarche du « aller-vers » les habitants. Retour d’environ une dizaine de Fiches Action l’année dernière. 

La date du vendredi 13 septembre 2024 après-midi semble la plus opportune à la maison de proximité 
– entre le Forum des associations du samedi 7 septembre et la fête de Razimbaud au cours de la 2e 
quinzaine de septembre. 

Il est à cet effet indispensable de disposer d’ici la réunion du 28 juin prochain des flyers, affiches et Fiches 
d’Intervention à distribuer au cours de tous les événements de la Ville. 

Organisation : Dans le cadre des demandes d’autorisations d’occupation de l’espace public gérées par la 
Direction de la Citoyenneté, lui indiquer bien à l’avance nos besoins, lieux, dates et autres particularités 
pour une bonne réalisation des manifestations prévues 

Répartir par quartier la distribution des flyers et apposition des affiches 

Mme Valade est chargée d’organiser les tractages en conséquence auprès des habitants et des 
commerçants (environ 10 jours avant) 

Il semble donc indispensable de déterminer toutes ces modalités au cours de la réunion CC du 28 juin. 

 



Réponse de la Direction Citoyenneté : Alexis nous rappelle que pour toute manifestation 
extérieure, il est primordial de remplir au préalable un dossier de sécurité (avec un délai important de 2 
MOIS minimum avant la manifestation). 

Les affiches et flyers sont en cours d’actualisation par le chargé de mission. 

Prise en compte de besoin d’abri (barnum, tonnelle …) pour les manifestations en extérieur. 

La Fiche d’Intervention fournie par Alexis sous format papier est également disponible sous format 
informatique (cf Coordinateur / suppléante) et peut tout à fait être renseignée et transmise par voie 
informatique (messagerie). 

Ces événements sont totalement envisageables, reste à en déterminer les modalités. 

o CR de la 1ère réunion CDQ du 22/05 

Madame Lalisse reprend les points évoqués au cours de cette réunion. 

o Présentation de tous les membres volontaires présents et des élues référentes : Mme Dauzat, Mme 
Lucie Fadda et M. Alexis Mamis (Chargé de Mission Démocratie Participative).  
On compte environ 6 personnes présentes pour Razimbaud, 7 pour Egassiairal et 1 pour Narbonne 
plage – des nouveaux et des anciens 

o Rappel des axes de travail : 
Déplacements et Sécurité urbaine / Culture et Sports / Habitat et Cadre de vie & Développement de 
l’activité économique et du Tourisme (ces deux thèmes peuvent être associés) / Construire ensemble 
la dimension Humaine et la Cohésion sociale / Tranquillité publique (incivilité, deal, vol …..) 

o Rappel des enjeux du CDQ : concerne des problèmes plus généraux, voire concernant la ville. 
Eclaircissement entre projets de CDQ et projets de CC avec Budget participatif (150 000 € tous les 3 
ans) en concertation avec les habitants – travail productif 
Rappel des projets qui ont abouti ou sont en cours de réalisation. 
exemple : la coulée verte, rehaussement passage piéton, berges de la robine, forêt nourricière … 

Rappel que sur les projets nous n’avons pas de voix (notamment pour les berges de la robine). Nous 
pouvons juste venir examiner les réalisations et y apporter des conseils d’améliorations 
        A ce propos, nous demandons à être davantage informés par la mairie sur les projets validés et en 
cours et leur avancement afin de ne pas faire « doublon » de travail.  

o M. Alexis Mamis fait le point organisationnel. Distribution de la Fiche de Fonctionnement des conseils 
de quartier (qui reprend divers points de la Charte) indiquant les axes de travail, le périmètre (Est – 
Sud – Ouest), l’organisation (coordinateur / suppléant élus), la composition (sur la base d’une liste 
transmise par les CC), la logistique (information préalable obligatoire du chargé de mission pour 
préparer la réunion), la communication (pilotée et préalablement validée par la Ville). A noter qu’il sera 
possible aux nouvelles personnes intégrants les CC, de rejoindre les CDQ en se référant à leur coordinateur. 
De même, les membres actuels des CC non encore positionnés peuvent intégrer le CDQ en le demandant 
à leur coordinateur et au chargé de mission. 

o Election : Sont élus à l’unanimité : Mme Roca (Egassiairal) en tant que Coordinatrice - M. Serrano 
(Razimbaud) en tant que suppléant et secrétaire (pour les CR) 
Prochain CDQ : le 9 octobre 2024 – Maison du Combattant 

Présentation d’une brochure très intéressante et détaillée de l’exposition Démocratie sur l’Union 
européenne – sera affichée à la Maison de proximité. 

o Méthode de travail des membres du CDQ et premières propositions et annonces 
      A noter de relancer les éventuels participants (absents ou désistements) au CDQ avant septembre si 
possible 
Organisation du travail et des groupes selon les thèmes déjà évoqués – tour de table avec choix sur 
certains axes de travail. 
Il ressort une nette majorité pour « Tranquillité publique » et « Habitat et Cadre de vie » puis 
« Développement et sécurité de la route » / « Culture et Sports » et « Développement de l’activité 



économique et du Tourisme »  
Rappel de Allo Narbonne (08 00 15 13 11) 
Associer les projets des CC au CDQ pour le 09/10/2024 
Certains points seront repris et présentés par Alexis lors de la réunion du CC du 28/05 

Faisant suite à la présentation du CR du CDQ, M. Alexis MAMIS revient sur l’importance de la 
communication entre CC et CDQ selon leurs rayons d’action déjà précisé pour élaborer des projets 
transversaux regroupés selon les thématiques établies. Il s’agit d’un fonctionnement « aller-retour » avec 
la Ville.  

La prochaine réunion CDQ devrait pouvoir présenter des ébauches de projets associés. 

o Présentation du projet de recyclerie 

M. Sébastien NEVEUX relate l’historique de ce projet et distribue à cet effet une feuille reprenant les 
éléments de présentation de la Recyclerie (CC du 18/09/2023). Objectif de recycler des matériaux 
transformés (bâches, textiles) pour leur donner une deuxième vie. Chantier qui emploiera six salariés 
(priorité aux femmes du quartier) en situation d’insertion professionnelle en CDD de 2 mois. 

L’association AMI sera le support juridique et administratif et assurera l’accompagnement social et 
professionnel des employés. 

Le Grand Narbonne se charge gracieusement des locaux et de l’équipement technique. La recyclerie est 
sous la responsabilité du service Politique de la ville du Grand Narbonne. 

 Aujourd’hui, les équipements nécessaires sont acquis et sous la responsabilité du service Fablab qui 
assurera également une formation dédiée au fonctionnement des machines (3 machines installées prévues 
dès septembre 2024).  

 Le permis de construire a été déposé pour le bâtiment (avec clôture et vidéo surveillance) qui 
abritera la recyclerie (à la place du container marin initialement prévu). L’installation devrait être effective 
dès janvier 2025. Proposition d’une visite après l’installation (février ou mars) et également d’un CC 
délocalisé en juin 2025. 

Un recrutement pour un chargé de mission d’accueil et d’animation à l’Espace Grand Narbonne Razimbaud 
est en cours. L’annonce est disponible en ligne. 

Mme DAUZATS nous indique par ailleurs que ce principe de projet collectif existe et a fait ses preuves. 

o Réflexion sur les projets à présenter en fin de mandat et pertinence des sous-commissions 

Faisant principalement écho à des problèmes de circulation urbaine et de sécurité des personnes, des 
projets nouveaux ou déjà présentés sont évoqués, notamment la Rue Aoste (rehaussement piéton), 
l’avenue Montesquieu (dos d’âne – parking), entrée route d’Armissan et autre projet ancien 
d’aménagement de parking pour autocar (ateliers Louise Michel).  

Ces propositions sont nettement classées dans le thème « sécurité routière ». 

M. Sébastien NEVEUX rappelle également le projet de création d’un espace végétal (plantes 
aromatiques, méditerranéennes) à Razimbaud (quartier hautement prioritaire) dans un état d’esprit de 
jardin partagé et pouvant attirer et faire participer des jeunes et des familles. 

 Il s’agit donc d’élaborer et de gérer des dossiers solidement étayés et préparés dès à présent. 

Dans cette perspective, des sous-commissions pourraient être envisagées dès le prochain CC 
(informations à donner à Alexis le 28 juin) animées par les membres intéressés par les axes de travail les 
plus pertinents pour notre quartier, à savoir plus particulièrement : Déplacement et sécurité urbaine – 
Culture, tourisme et développement économique – Tranquillité publique (incivilité, deal, vol …) – Habitat 
et cadre de vie. L’idée est d’organiser des mini réunions à deux, trois ou plus dont les discussions et 
résultats seront à transmettre en retour des rencontres directement au coordinateur (ou sa suppléante) 
pour pouvoir en référer lors des CC suivants. 



 

o Nouvelles fiches d’intervention - Retours 

M. Alexis MAMIS détaille la nouvelle Fiche d’Intervention qui est distribuée sous format papier. Elle existe 
également sous format numérique. Elle peut être renseignée et transmise dans les deux formats à Alexis 
(Direction Citoyenneté) avec copie au coordinateur. 

Elle concerne principalement des doléances sur l’existant défaillant, des propositions sur le court terme. 

Elle reste anonyme mais il s’agit de renseigner les cases avec précision et surtout d’y intégrer des photos 
qui rendront la situation plus lisible. 

 Cette fiche est un complément à Allo Narbonne (08 00 15 13 11) qui fait un bon travail de remontée 
des dysfonctionnements.  

 Retour et réponses sur anciennes Fiches Action : 
-  Concernant les déjections canines dans les pins, Rue François Paul Alibert : la demande a été 
transmise à l’espace vert, je n’ai pas plus de retour sur sa réalisation à ce jour. Il serait peut-être 
intéressant de réfléchir avec les membres du conseil à un projet pour éviter ce type de problème à 
l’avenir. 

- Concernant les racines de pins qui entravent la circulation : Il me faudrait plusieurs photos du 
problème et une indication précise du lieu (un numéro de voie à proximité par exemple) pour une meilleure 
recevabilité. 

- Concernant le rehaussement du passage piéton : les services techniques ont assuré qu’il était bien prévu 
dans le cadre de la coulée verte et que ce plateau traversant sera réalisé avec la réhabilitation de la parcelle 
contiguë en lotissements. Le permis de construire est validé, le lotisseur devant participer aux travaux ils 
attendent que le chantier soit engagé. La ville a conscience de ce besoin et elle a d’ailleurs réalisé un plateau 
équivalent au niveau de la rue AOSTE. 

o Questions diverses 

Proposition d’installer une boîte à livres contiguë à la maison de proximité de Razimbaud 

Communications du coordinateur : 

  Forum des associations du samedi 7 septembre 2024 – présence requise toutes les 2 heures. 
Représentation de chaque quartier. 

  Possibilité d’une participation citoyenne le dimanche 9 juin (élection européenne) pour ceux 
qui le peuvent car il manque des volontaires (assesseur – dépouillement) dans certains bureaux de vote 
(11, 13, 27 et 29). 

 

 

La séance est close à 20 h 

Prochain CC le mardi 25 juin 2024 - 18h – maison de proximité Razimbaud 

 


